

看護教育では、患者さんの安心・安全の医療と信頼の看護のために、日々教育活動に取り組んでおり、看護部では毎年、担当の師長・主任・スタッフが中心となって、様々な研修を行っています。



急変時エキスパート研修での実習



1年目の看護師は、メンタルヘルスと個人情報・倫理について学びました。メンタルヘルスでは、「自身を振り返ることができる」、「ストレスの発散について考えることができる」などの感想があり、個人情報・倫理研修では、「個人情報の取り

2年目看護師は、看護研究に向けて基礎となるプロセスフレームを取り組みました。自分たちが医療の現場で気になったワンシーンを思い出し、患者さんの言動・行動に対し、なぜこの

2年目になると役割が増え、業務も多忙となり、看護について振り返る時間をとることが難しくなります。そんなじつくりと患者さんのことを考える貴重な時間で

1年目研修
1年目の看護師は、メンタルヘルスと個人情報・倫理について学びました。メンタルヘルスでは、「自身を振り返ることができる」、「ストレスの発散について考えることができる」などの感想があり、個人情報・倫理研修では、「個人情報の取り

安心・安全の医療と信頼の看護のために

看護師研修会



2年目研修



す。患者さんを見る中で、疾患だけではなく、入院までの経過・生活背景や社会背景など、様々な視点から患者さんをどう見ることが重要であるということを学びました。

「医療・介護・福祉に国を予算を増やせ! 9・26いのちをまもる総行動」で、日比谷野外音楽堂へ行きました。

同仁会からは10人、全

200人所でのZoom

参加がありました。

看護師を対象に開催して

いる、急変時エキスパー

ト研修を行いました。

急変時エキスパート研

修は、全3回コースで開

催し、1回目では基本的

な技術スキル、2回目で

は、急変時のシナリオで

実践を学び、3回目でま

とめの試験を行っています。

合格すると、急変時エ

キスパート認定看護師と

なり、各部署での学習会

の開催や、次回コースで

のインストラクターとい

う役割、また実際の急変

時には、リーダーシップ

を發揮してもらうという

様々な役割を担ってくれ

ています。知識・技術を深め、患者さんのいのちを守るために研修を行っています。

看護師それぞれが看護

部の理念の下、日々の業

務の中で患者さんに安全

・安心の医療と看護が実

践できるよう学んでいき

たいと考えています。

制度や政治を動かす力へ いのちをまもる総行動

らの挨拶で、軍事費ではなく社会保障重視の政策を、と皆の士気を上げてもらいました。

医療、介護、福祉現場

での低賃金、過重労働に

よりの人手不足、マイナス

改定となつた診療報酬、

介護報酬の見直し、マイ

ナ保険証問題などについ

て、各団体からリレー

ークがあり、その後に銀

座を通り、東京駅までパ

レードを行いました。

（鳳在宅介護

支援センター

小川 裕美子）



患者さんの生活背景や何ができるかを考える
大阪民医連社保ピースセミナー開催

ピースセミナーとは、受講者だけでなく規格運営も大阪民医連の若手職員が行う平和について考える学習会で、6回コースで開催されています。9月20日に第8期大阪民医連社保ピースセミナーの第4回目を耳原総合病院で開催しました。

午前は、「無料低額診療の実際」をテーマにソーシャルワーカーの牧係長から無料低額診療を受ける人が年々増えている実態とその取り組みについて学びました。次に、吉本事務長から「たたかう経営」としてコロナ禍や物価高騰の中、診療報酬が実質引き下げられることに對して

の耳原の取り組みを紹介していただき、社会に目を向けて声を上げることの大切さを感じました。続いて、院内見学では14階にある緩和ケア病棟で患者さんが好きなワイスキーやアロマを手作りして実際に使用するなど、患者さんに寄り添う環境づくりの取り組みが印象に残りました。

また、2023年に導入した手術支援ロボット（ダヴィンチXi）の説明では、多くの参加者が関心を寄せていきました。午後からは、大矢副病院長から「SDH（健康の社会的決定要因）と経営についてお話しした



いたより澄んでいました。道行く人は、皆ではありませんが、私たちの訴えやシユプレヒコールに耳を傾けてくれ、好奇心ではない? 写真を撮つてくれた人もいました。帰りの新幹線までの時間に、「当地! もんじゃ焼きを堪能しました。もちろん明太に、チーズと大葉のトップピングで、屋外での集会とパレードの疲れも吹っ飛び、爽快感もあり、充実した東京出張となりました。

（大葉のトップピングで、屋外での集会とパレードの疲れも吹っ飛び、爽快感もあり、充実した東京出張となりました。

（大葉のトップピングで、屋外での集会とパレードの疲れも吹っ飛び、爽快感もあり、充実した東京出張となりました。

く中でSDHの視点が今後より一層重要ななることを実感しました。

私たちが日々の業務で関わる患者さんの生活背景やその人のために何ができるかを考えながら取り組んでいかなければならぬと思います。